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La Diputación de Madrid, empeñada en mejorar 
la asistencia médica en el Hospital Provincial 

«ESTOY DISPUESTO A 
El nuevo director, José Luis Barros, declara a CISNEROS: 

«El hospital cuenta con grandes expertos 
y suficientes medios para solucionar los problemas planteados.» Fachada exterior del Hospital Provincial 

Muchos han sido los cambios 
que se han producido en la hasta 
ahora llamada Ciudad Sanitaria 
Provincial en poco tiempo. Por 
una parte, el centro hospitalario 
ha recobrado la denominación 
de Hospital Provincial, nombre 
por el cual fue conocido durante 
más de cien años. Por otra, se 

ha nombrado un nuevo director 
—el doctor José Luis Barros— 
con el fin de que la asistencia 
sanitaria sea la adecuada y no 

reciba el aluvión de críticas que 
en los últimos meses ha 
padecido. La Diputación 

pretende que, de una vez por 
todas, los madrileños se sientan 

contentos con la atención 
medica que reciben 

El doctor José Luis Barrios 
es especialista de cirugía gene
ral y torácica. Ha permanecido 
vanos aflos en el extranjero 
perfeccionando sus conoci
mientos y es asiduo colabora
dor de distintas publicaciones 
nacionales e internacionales. 
Desde el año 1961 ha prestado 
sus servicios en el Hospital 
Provincial y desde el pasado 27 
de enero ocupa el más alto car
go de la dirección del centro. 

«Mi nombramiento —expli
ca el nuevo director— me sor
prendió • bastante, porque yo 
soy cirujano y no experto en 
dirección hospitalaria. Pero he 
asumido la responsabilidad 
con gusto, al encontrarme con 
la colaboración de todo el per
sonal que desarrolla tareas 
aquí. Creo que se puede reali
zar una labor positiva. De mo
mento, el hospital cuenta con 
grandes expertos y suficientes 
medios para solucionar los pro
blemas más graves que tene
mos planteados. Vamos a tra
bajar decididamente para que 
todos los que nos han ofrecido 
su apoyo no se vean defrauda
dos.» 

URGENCIAS, 
EL PRIMER PASO 

Las condiciones sanitarias 
de nuestros hospitales han sido 
criticadas duramente en los 

Doctor Barros, director del Hospital Provincial María Gómez de Mendoza, presidenta del Consejo de 
Administración del Hospital Provincial de Madrid 

últimos meses. Las irregulari
dades encontradas en los cen
tros son numerosas y el Hospi
tal Provincial no es ajeno a 
esta problemática. 

Hasta la llegada del doctor 
Barros a la dirección del esta
blecimiento, la situación era 
bastante difícil en algunos ni
veles, como él mismo declaró a 
nuestro periódico: «la sección 
con más necesidades era la de 
urgencia médico-quirúrgica. 
El término medio de pacientes 
asistidos, procedentes de la ca
lle, era de 180 diarios. Si a esto 
unimos los casos con origen en 
los enfermos ingresados podre
mos comprobar cómo la situa
ción no podía mantenerse por 
más tiempo. Desde mi llegada 
he dedicado muchas horas, día 
y noche, a estudiar las medidas 

Aquí tratamos de mantener un número 
de camas suficiente sin ocupar 

para que los casos urgentes puedan 
asistirse lo más rápidamente posible 
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Escuela de Enfermeras, dentro del complejo del Hospital Provincial de 
Madrid 

que se debían tomar. Al cabo 
de este breve espacio de tiem
po al frente del hospital puedo 
afirmar que las dificultades 
encontradas anteriormente 
para atender todos los casos 
han disminuido considerable
mente, pero siguen y seguirán 
siendo un gran problema». 

En la mayoría de los centros 
sanitarios existentes en nues
tra ciudad la ocupación de ca
mas resulta uno de los proble
mas más frecuentes con que se 
encuentran los enfermos que 
acuden con dolencias impor

tantes. En casi todos ellos es 
fácil ver a numerosos pacien
tes esperar varios días en pasi
llos y salas para poder acceder 
a algún lecho. 

Sin embargo, ésta no es la 
política seguida por el Hospital 
Provincialde Madrid, según el 
doctor Barros: «Aquí tratamos 
de mantener un numero de ca
mas sin ocupar para que los 
casos urgentes puedan asistirse 
lo más rápidamente posible. El 
no instalar al enfermo a su de
bido tiempo podría suponer, a 
posteriorí, complicaciones que 

más tarde habría que lamen
tar.» , 
PROYECTOS AMBICIOSOS 

Aparte de lo ya conseguido, 
el trabajo no cesa. Es necesario 
acometer, cuanto antes, las ne
cesidades más urgentes par8 

dar una mejor asistencia. La8 

quejas, de los pacientes deben 
ser mínimas. Por eso ya se 
están atacando otros proble
mas referentes a tráfico, segu
ridad en el recinto, personal 
asistencial, etc. 

Además, la nueva dirección 
del Hospital Provincial tiene 
en mente la realización de 
otros proyectos calificados de 
ambiciosos. «Nuestra idea 
—apunta José Luis Barros— ̂  
trabajar decididamente en la* 
más diversas áreas, tales como 
la asistencial, la docente y la d e 

investigación, y siempre con 
un criterio de dirección cole
giada o colectiva, es decir, que 

sea un grupo de compañeros 
que trabajan en diferentes es
tamentos del hospital, los que 
asesoren y responsabilicen los 
actos de lá dirección, que, ade
más, en muchas ocasiones se 
verá ayudada y estimulada p°J 
la actual presidenta del Comí»* 
de Gestión del Hospital Pro
vincial de Madrid, María 
Gómez Mendoza, dada su ex
traordinaria competencia y de
dicación a este centro. 

En el aspecto asistencial tra
taremos de planificar, ademas 
de la llamada sectorización 
hospitalaria de Madrid, otros 
muchos aspectos que nos ata
ñen a todos. 

En el docente, pretendemos 
llevar a cabo una enseñanza 
eminentemente práctica, tanto 
para los alumnos de Medicina 
que en este centro desarrollan 
sus estudios como para l08 

médicos internos y residentes-
Igualmente se darán cursos y 
conferencias para toda clase de 
público sobre prevención °* 
enfermedades, conocimiento» 
de las más comunes, etc. _Tafl>' 
bien potenciaremos el inte»*" 
cambio de técnicos con diver* 
sos hospitales para elevar el ni
vel délos profesionales. 

Y en cuanto a la investiga
ción, proponemos una ayudf 
para aquellos que desarrollan 
sus trabajos en este campo. D^ 
esta forma, sus descubrimien
tos podrán ser aprovechado» 
no solo por los médicos de este 
hospital, sino también por »°* 
que prestan sus servicios c n 

otros centros.» ., 
La responsabilidad asumí118 

por el nuevo director y s*J 
equipo es grande. De inome»" 
to, los logros son positivo8' 
aunque aún queda mucho ca
mino por recorrer. El traba)0 

no ha hecho más que empeza^ 
pero por el ritmo que basta 
ahora se ha llevado parece Qu , 
no tendremos que esperar nw" 
cho tiempo para comprobar 
que «la asistencia sanitaria &, 
la adecuada», como concluía e 

doctor José Luis Barros. -
José Luis DlE* 
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